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ATA DA CENTÉSIMA VIGÉSIMA OITAVA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos vinte e dois 2 

dias do mês de setembro de dois mil e vinte um, foi realizada a 128ª Sessão Extraordinária 3 

da Congregação da Faculdade de Tecnologia de São Paulo, devidamente convocada pelo 4 

Professor Mestre Josué Souza de Góis, presidente nato do colegiado. Excepcionalmente, a 5 

reunião foi realizada remotamente, por meio do aplicativo MICROSOFT TEAMS, em virtude 6 

das atividades laborativas serem exercidas em forma de teletrabalho, como medida de 7 

contenção da pandemia do Novo Coronavírus (Covid 19). O presidente abriu os trabalhos 8 

cumprimentando a todos e em seguida colocou em discussão a Ata da 352ª sessão ordinária, 9 

realizada em 26 de agosto de 2021. Após correções encaminhadas foi posta em votação e 10 

aprovada por unanimidade.  I- EXPEDIENTE: 1) Comunicações da Presidência: Solicitou 11 

inclusão de pauta que foi aceita por todos os presentes; 2) Em memória do Professor Edson 12 

Gonçalves Pereira foi respeitado um minuto de silêncio, ficando nossas homenagens ao 13 

professor; 3) Comunicou a abertura do Processo Seletivo Simplificado para a disciplina, 14 

Psicologia nas Organizações II, em virtude da redução definitiva das aulas do Prof. Dr. 15 

Roberto Kanaane. 4) Comentou que toda comunicação da FATEC-SP que envolva 16 

documentação tramitará pelo sistema SP sem papel. Informou, ainda, que solicitou ao Centro 17 

Paula Souza treinamento a todos os funcionários que utilizarão o referido sistema. Comentou 18 

que, devido à pandemia, os planos de ensino da FATEC-SP deverão ser atualizados e 19 

apontou que poderiam ser o primeiro tipo de documento a fazer uso do sistema SP sem papel 20 

na FATEC-SP. Para o segundo semestre de 2021, informou que os planos de ensino deverão 21 

seguir os trâmites normais, sendo aprovados nos Departamentos, e posteriormente 22 

arquivados de forma digital. O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos questionou se os 23 

referidos documentos serão totalmente digitais ou se haverá a respectiva duplicata física. O 24 

Professor Josué Souza de Góis, informou que as cópias deverão ser evitadas. A Profª. Me. 25 

Silvia Regina Lucas comentou que as cópias dos planos de ensino são mantidas 26 

principalmente para atender aos alunos, e que no seu entendimento, o sistema seria utilizado 27 

somente para questões administrativas e não acadêmicas. O Prof. Josué Souza de Góis 28 

informou que irá consultar o Centro Paula Souza. 5) O Prof. Josué Souza de Góis comentou 29 

que para analisar o conjunto de planos de ensino-aprendizagem dos departamentos havia 30 

uma comissão anteriormente estabelecida na gestão do Prof. Me. Décio Moreira e constituída 31 

pelas professoras Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi, Me. Elizabeth Neves Cardoso, ambas 32 

do Deptº de Edifícios, e a Esp. Regina Helena Pacca Guimarães Costa, do Deptº de 33 

Hidráulica e Saneamento. Sugeriu em manter a comissão com os mesmos integrantes, caso 34 

as docentes concordem, e estendeu o convite para que outros professores colaborem com 35 

esse trabalho. O Prof. Victor Sonnenberg informou que, caso haja necessidade, poderá 36 

compor a comissão; 6) Confirmou que todos os processos de eleição na FATEC-SP já estão 37 

sendo criados no sistema SIGA/SEA. Ressaltou que tem havido um certo atraso devido à 38 

liberação dos respectivos editais. Recomendou, ainda, que as comissões eleitorais atentem 39 

para a avaliação do regulamento de forma a estabelecer claramente quem pode se 40 

candidatar; 7) Informou que a Assessoria de Comunicação do Centro Paula Souza irá gravar 41 

uma peça publicitária na FATEC-SP reconhecendo o Centro Paula Souza como instituto de 42 

pesquisa. Comunicação dos Conselheiros: a) A Profa Elizabeth Neves Cardoso comentou 43 

que no Departamento de Edifícios da FATEC-SP foi formado um grupo de professores para 44 

estudos e pesquisas (GEP) em Edifícios. Foi criado um site que aborda diversos temas, tais 45 

como profissões, notícias, eventos produzidos pela FATEC-SP, etc. Perguntou ao Professor 46 

Josué Souza de Góis se o site já foi divulgado ao comitê de Diretores e ao Centro Paula 47 

Souza. O Prof. Josué Souza de Góis informou que foi encaminhado para a Comunicação do 48 

Centro Paula Souza, mas que ainda não obteve resposta. Quanto ao comitê de Diretores, 49 
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ainda não foi divulgado pois não houve reunião. A Profª. Elizabeth Neves Cardoso convidou 50 

a todos a visitarem o site; b) A Profa. Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi, solicitou aos Chefes 51 

de Departamento que peçam aos professores que respondam o questionário do WebSAI, 52 

pois muitos ainda não responderam. II Ordem do dia: 1) O Prof. Me. Josué Souza de Góis 53 

informou sobre o Memorando Circular CESU nº 058/2021, que trata do retorno presencial 54 

das atividades, e que solicita a elaboração do relatório de atividades presenciais na unidade 55 

por meio do preenchimento de um formulário eletrônico e a efetivação, impreterivelmente até 56 

o dia 30 de setembro de 2021, da revisão do plano de retorno presencial homologado. O 57 

Prof. Josué Souza de Góis, solicitou aos Chefes de Departamento que encaminhem as 58 

informações para que ele possa atender ao solicitado. O Prof. Josué Souza de Góis, 59 

comentou que há possibilidade do retorno presencial dos alunos de aulas práticas no dia 04 60 

de outubro de 2021. A Profa. Me. Elizabeth Neves Cardoso comentou que a Congregação 61 

da FATEC-SP, com o consenso dos Chefes de Departamento, já havia decidido que o retorno 62 

presencial no mês de outubro 2021 seria inviável. Sugeriu que o Prof. Josué Souza de Góis 63 

preenchesse os dados da planilha conforme solicitado, mas informando as dificuldades que 64 

a FATEC-SP apresenta para o retorno presencial, como por exemplo, divisórias entre as 65 

carteiras, distribuição de máscaras para todos, entre outras questões. O Prof. Me. Paulo 66 

Hidemitsu Ishikawa comentou da dificuldade que o aluno terá em assistir aulas no formato 67 

híbrido, pois os horários das aulas não coincidem. O Prof. Josué Souza de Góis informou 68 

que a FATEC-SP recebeu protetores faciais do tipo face shield, que está comprando 69 

máscaras PFF2 e álcool em gel para distribuição aos funcionários e professores. O Prof. 70 

Josué Souza de Góis ressaltou que foi solicitado no plano de retorno presencial sessenta 71 

dias para que o mesmo acontecesse de forma gradual. Os funcionários administrativos que 72 

estão com o ciclo vacinal completo, retornaram às atividades presenciais no dia 01 de 73 

setembro. Sobre os professores e alunos, o Prof. Josué Souza de Góis comentou que cada 74 

caso deverá ser analisado para que o retorno aconteça de forma segura. A Profª. Me. Silvia 75 

Regina Lucas comentou que a questão da obrigatoriedade do retorno dos alunos precisa ser 76 

esclarecida. O Prof. Me. João Carlos Botelho Carrero sugeriu que os professores 77 

ministrassem as aulas na FATEC-SP e os alunos de turmas maiores continuassem de forma 78 

remota. O Prof. Josué Souza de Góis comentou que a internet da FATEC-SP, no momento, 79 

atende somente aos professores e que não há câmeras (webcam) disponíveis para todos. O 80 

Prof. Josué Souza de Góis apontou que muitas questões relacionadas ao retorno precisam 81 

ser resolvidas e que, no momento, o retorno 100 por cento presencial não é viável. O Prof. 82 

Josué Souza de Góis informou que todas as dificuldades devem ser relatadas ao Centro 83 

Paula Souza. A Profª. Me. Elizabeth Neves Cardoso comentou que a compra de 84 

equipamentos eletrônicos nesse momento é inviável, pois já estamos no mês de setembro. 85 

A Profª. Me. Elisa Akiko Nakano comentou que, embora o formulário seja engessado, 86 

concorda com o Prof. Josué Souza de Góis em respondê-lo, mas, apontar, por exemplo, que 87 

a internet da FATEC-SP não é suficiente para uso de todos. A Profª. Dra. Andrea Ribari 88 

Yoshizawa comentou que, uma vez que o professor ministre aula presencial, a unidade deve 89 

fornecer o equipamento eletrônico; não devendo o professor levar equipamento próprio. 90 

Sugeriu que fosse feito levantamento de todos os equipamentos em bom estado existentes 91 

na FATEC-SP, de modo a se verificar quantos professores conseguiriam ministrar aula 92 

presencialmente. O Prof. Dr. Félix de Camargo Ferreira Júnior informou que concorda com a 93 

Profª. Elisa, dizendo que o formulário é engessado, sugerindo que fosse feita uma resposta 94 

ao Centro Paula Souza destacando as reais dificuldades para o retorno presencial. O 95 

Professor Esp. Antonio Carlos Grecco informou que, infelizmente, o Laboratório de Sistemas 96 

de Informação não tem condições de ser utilizado para ministrar aulas, visto que não possui 97 

câmeras, microfones e projetores; além disso, 03 computadores usados como servidores 98 
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estão quebrados. O servidor Luciano Luís da Silva apontou que a internet de que a FATEC-99 

SP dispõe não é suficiente para atender aos Departamentos, seções, alunos, e salas de 100 

aulas. A Profª. Me. Silvia Regina Lucas comentou que se preocupa, como membro da 101 

Congregação da FATEC-SP, em autorizar o retorno presencial dos alunos sem oferecer 102 

condições adequadas. O Prof. Me. Josué Souza de Góis comentou que deverá ser feito um 103 

levantamento criterioso verificando quais turmas e professores poderão retornar, verificando 104 

também com os auxiliares de docente as condições dos laboratórios. Comentou também que 105 

é importante que seja feito um relatório informando todas as necessidades da FATEC-SP 106 

para o retorno presencial e apresentá-lo ao Centro Paula Souza. O Prof. Dr. Paulo Jorge 107 

Brazão Marcos sugeriu que o Coordenador Pedagógico do Centro Paula Souza, Prof. Dr. 108 

Ronaldo Willian Reis, participasse de um debate com os membros da Congregação para que 109 

fosse exposta toda a situação. O Prof. Josué comentou que isso já foi feito, porém, não foi 110 

interessante. O Prof. Josué Souza de Góis encerrou a reunião comentando que é de extrema 111 

importância que todas as situações sejam relatadas e documentadas, justificando o retorno 112 

presencial ou não. 2) Solicitação de transferência de sede da Profª Esp. Edilize Lourenço 113 

Graballos. Após comentários, a solicitação de transferência da Profaª Esp. Edilize Lourenco 114 

Graballos, da FATEC-SP para FATEC Cotia foi aprovada por unanimidade. 115 

JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA: não houve. DIVERSOS: 1) O Prof. Esp. Luiz Antonio de 116 

Almeida, coordenador do 22º Congresso de Tecnologia da FATEC-SP, agradeceu a 117 

oportunidade informando que houve reunião com a comissão do Congresso da FATEC-SP. 118 

Comentou que estava preocupado, pois havia poucas palestras agendadas. Informou que 119 

alguns Departamentos não enviaram a programação das palestras. Solicita a colaboração de 120 

todos os Chefes para que encaminhem a relação de palestras, o mais breve possível, para 121 

que o evento ocorra de forma on-line, mas satisfatória. 2) Sobre  a revisão do processo de 122 

monitoria, A Profª. Andrea Ribari Yoshizawa questionou se há possibilidade de diminuir a 123 

quantidade de pessoas envolvidas nos trâmites, pois está havendo muitos atrasos na 124 

conclusão nos processos. O Prof. Dr. Victor Sonnenberg comentou que realmente é 125 

necessário alterar os procedimentos. 3) O Prof. Dr. Victor Sonnenberg questionou o Prof. 126 

Josué Souza de Góis sobre a contratação de auxiliares de docente. O Prof. Josué Souza de 127 

Góis comentou que foi enviado ao Centro Paula Souza uma planilha com todos os pedidos, 128 

e irá pedir uma resposta ao Centro Paula Souza.  4) A Sra Marcia Sumiko Ito, Diretor de 129 

Serviços, informou que chegaram 86 novos chips para celular. De acordo com o Prof. Carlos, 130 

da UGAF-CPS, eles devem ser direcionados preferencialmente aos alunos ingressantes. 5) 131 

Foi questionado pelo Prof. Dr. Victor Sonnenberg se haverá vestibular no final do ano, uma 132 

vez que a definição das datas para inscrição e realização do mesmo já deveriam ter sido 133 

divulgadas. A servidora Marcia Fiorito Napolitano respondeu que a Fundação de Apoio à 134 

Tecnologia (FAT) informou que será mantida a análise curricular para o ingresso de alunos 135 

nas FATEC’s no próximo semestre. Nada mais havendo a tratar, eu, Simone Cristina Biglia 136 

de Souza, Secretária da Congregação, lavro essa ATA, que disponibilizo por e-mail aos 137 

presentes e após o “de acordo” dos membros a arquivarei ao expediente específico da 138 

Congregação da FATEC-SP. São Paulo, 23 de setembro de 2021. 139 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  140 

Me. Josué Souza de Góis 141 

Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 142 

Me. Hamilton Martins Viana 143 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 144 

Sr. César Eduardo Rykala 145 

Srª. Marcia Fiorito Napolitano  146 

Sr. Luciano Luís da Silva 147 
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Srª. Thais Aparecida Kabuchi 148 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 149 

Materiais e Instalações Elétricas: 150 

Drª. Andrea Ribari Yoshizawa 151 

Chefe do Departamento de Soldagem: Curso Superior de Tecnologia em Soldagem: 152 

Esp. Félix Camargo Ferreira Junior 153 

Chefe do Departamento de Transportes e Obras de Terra: Curso Superior de 154 

Tecnologia em Movimento de Terra e Pavimentação 155 

Esp. Leila Meneguetti 156 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo 157 

Me. Douglas Alexandre Dias 158 

Chefe do Departamento de Edifícios: Curso Superior de Tecnologia em Edifícios  159 

Me. Paulo Hidemtsu Ishikawa 160 

Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento: Curso de Tecnologia em 161 

Hidráulica e Saneamento Ambiental  162 

Dra. Juliana Caroline de Alencar da Silva   163 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em Análise 164 

e Desenvolvimento de Sistemas 165 

Esp. Antonio Carlos Grecco 166 

Chefe do Departamento de Sistemas Eletrônicos: Curso Superior de Tecnologia em 167 

Microeletrônica e Eletrônica Industrial 168 

Dr. Victor Sonnenberg 169 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 170 

Mecânica de Precisão: 171 

Me. Douglas Fellipe Therezani 172 

Chefe do Departamento de Mecânica: Cursos Superiores de Tecnologia em Mecânica 173 

modalidade - Projetos e Processos de Produção 174 

Me. Silvia Regina Lucas 175 

Chefe do Departamento de Automação de Escritórios e Secretariado: Curso Superior 176 

de Tecnologia em Automação de Escritórios e Secretariado 177 

Me. Maria do Carmo Ferreira Lima 178 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Pública - Modalidade EaD 179 

Me. Sandra Helena da Silva de Santis 180 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 181 

Esp. Bernadete Aparecida da Silva Gomes  182 

Me. Elizabeth Neves Cardoso  183 

Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira 184 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 185 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 186 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 187 

Me. João Carlos Botelho Carrero 188 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 189 

Esp. Andrea Chernichenco 190 

Me. Luís Fernando Maffeis  191 

Convidados 192 

Sra. Márcia Sumiko Ito 193 

Sra. Edmiriam Maria Messias Paulino da Silva 194 

Prof. Luiz Antonio de Almeida 195 

Secretária da Congregação: 196 
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Simone Cristina Biglia de Souza 197 

 198 


